

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

AÑO III.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

SÁBADO
26 de Enero de 1878.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 394.

Seccion editorial.

Al reproducir el jueves un suelto de *El Telegrama* referente á la ya enojosa pero siempre importantísima cuestion del ferro-carril, ofreciamos decir algo, aunque recordando cuanto en estos últimos días escribimos sobre el asunto nada hace falta para acoger con reserva algunas de las noticias contenidas en el suelto en cuestion.

La carta á que *El Telegrama* alude en su escrito hace entender que el Señor Ministro de Fomento se manifestó todavía dispuesto á conceder nueva próroga á la Empresa.

Las cartas del señor Conde de Toreno al Presidente de la Diputacion de Oviedo—cartas que nosotros hemos publicado,—las noticias que hemos reproducido de la prensa asturiana y la contestacion del señor Ministro á la última comision del Consejo de Administracion que fué á visitarle, acreditan que la intencion de aquel elevado funcionario es llevar la ley á su debido cumplimiento.

El parecer del Consejo de Estado, segun noticias que tenemos por exactas, es el de la conveniencia de la rescision del contrato, haciendo observar que el Gobierno debe proteger los intereses de los empleados y los créditos de las obras ejecutadas.

La opinion pública y la justicia se encuentran en perfecta armonía en este asunto, y no es creíble que el señor Ministro vacile todavía en la solucion que debe adoptarse.

La carta de *El Telégrama* merece crédito; pero nosotros creemos que la inspira un patriótico temor. No somos de los que confían por la primera impresion, pero con los datos que son públicos, parece que bien puede tenerse ahora confianza.

Respecto á la Empresa que tomará á su cargo la construccion, nada podemos decir, pues nada sabemos; pero si hemos de hablar con franqueza preferiríamos otra Empresa á la del Norte, por razones fáciles de comprender.

Deseamos vivamente que la legislatura se reuna pues es esta una cuestion tan debatida y agotada que la solucion no puede hacerse esperar.

Suponemos que á todos nuestros lectores será ya conocido el patriotismo del partido ultramontano, y que no necesitarán que nosotros nos ocupemos ahora de él.

Las generosas miras de la cohorte neo-

católica española, han llegado siempre á posponer sus principios de partido ante la sagrada idea de la patria.

La Fé, porta-estandarte de la negra legion que hoy procura con sin igual ahínco envolver nuevamente á España en sus redes, se hace cargo de un artículo de *El Tiempo* que este colega dedicaba á dar cuenta de la opinion que á respetables personalidades extranjeras merece nuestra nacion.

Hásele atragantado al diario neo que haya quien admire á España sin que D. Carlos la rija, y con una fruicion indescriptible, pero muy propia de quien la demuestra, procura desautorizar las palabras de *El Tiempo* insertando en sus columnas un párrafo tomado de un folleto de Gladstone.

Profunda indignacion nos ha causado ver que en las columnas de un periódico español se publicaban sin protesta apreciaciones injuriosas para nuestra acusada patria, harto desgraciada para que pueda tolerarse que se la escarnezca, y á cuya desgracia han contribuido en gran parte los amigos é inspiradores del diario que tan satisfecho se muestra porque un extranjero nos insulta.

Hé aquí el suelto á que aludimos, tal como *La Fé* lo toma del libro de Glasdton:

«Pero un país (España) que despues de haber estado á tanta altura ha caido tan abajo, y el cual sólo se parece á la Francia ahora en su incapacidad de gobernarse á sí mismo, un país así cuenta por poco (*count for little*).»

Por nuestra parte, protestamos antes que contra el contenido del suelto, contra la indigna conducta del periódico español que lo ha publicado, aceptando las ofensivas frases que aquel contiene.

Así son los ultramontanos que blasonan de religiosos y católicos.

Nada los retrata tan fidelísimamente como sus hechos, y el que hoy nos indigna es muy propio de aquellos que escribiendo por lema en su bandera *Dios, Patria y Rey*, han ultrajado á Dios cometiendo en su nombre innumerables crímenes, han despedazado la Patria para quedarse únicamente con el Rey, rey digno de tales vasallss.

Por la oficina de la recaudacion de contribuciones de esta capital, se dispone que el día 1.º del próximo mes de Febrero se dará principio á la recaudacion de contribuciones territorial é industrial del tercer trimestre del presente año económico.

Los cobradores encargados de este servicio pasarán á cobrar los recibos á domicilio en la capital hasta el 8 del propio

mes, debiendo los contribuyentes satisfacerlos en el mismo acto de su presentacion, ó de lo contrario verificarlo inmediatamente en la oficina de la recaudacion situada en el edificio de la Nova, planta baja, que se hallará abierta desde dicho día 1.º hasta el 10, de ocho de la mañana á dos de la tarde, excepto los días feriados, con lo que se evitarán incurrir en los recargos que la Instruccion impone á los morosos en el pago de sus cuotas.

El secretario de la delegacion americana en Madrid, Mr. Augusto Adée, ha dirigido una carta al departamento de Estado Washington, en la cual, refiriéndose á los datos oficiales, dá cuenta de la fuerza de que consta el ejército español en Cuba.

Hé aquí algunos de los más importantes párrafos:

«Segun datos oficiales, dice, el ejército de operaciones en la isla se compone de 16 batallones de infantería, que forman ocho regimientos de línea, 30 batallones de cazadores, dos de artillería á pié, uno de ingenieros, cuatro de guardias móviles, dos de Milicias de la Habana, uno de libertos, tres de Milicias disciplinadas de color y cuatro de Guardia civil, ó sean en todo 83 batallones, sin contar las fuerzas de Milicia ocupadas en las guarniciones, contraguerrillas, guerrilleros y fuerzas irregulares.

Los batallones de cazadores se componen de 1.200 hombres, y los de infantería de línea de 750, dando 72.000 como fuerza nominal en esas dos armas del servicio. Calculando por bajo el número de los restantes batallones organizados en 600 hombres para cada uno, tenemos además 10.200 hombres entre regulares y Milicias.

Las tropas irregulares pueden calcularse en glob en 4.000 más, dando un total de 86.200 hombres por lo menos.

Se verá por estos datos que la actual fuerza cominal del ejército español en Cuba, con los 15.000 hombres enviados despues á la isla, llega a unos 100.000 hombres.

La prensa de Madrid se ocupa de la amonestacion dirigida por el Cardenal Moreno al ecónomo de la parroquia de San Sebastian de Madrid por haber este autorizado en su iglesia los funerales de Victor Manuel.

Con este motivo dice un ilustrado colega de la Côte:

«Es de extrañar la intemperancia demostrada en esta ocasion por el señor cardenal Moreno, tratándose de quien, como el rey de Italia, ha recibido á la hora de su muerte las bendiciones del Papa, autorizando sus funerales en una de las más grandiosas iglesias de Roma. ¿Es que cree el señor cardenal Moreno que es posible dar el triste espectáculo de reprobación en España lo mismo que merece las bendiciones santísimas del Pontífice?»

La autoridad que como cabeza de la Iglesia tiene en todas ocasiones el Papa, no sale, á la verdad, muy bien parada. Pero poco importa

esto á los ultramontanos, con tal de que en cambio triunfen en toda línea sus intransigencias.»

Acerca de uno de nuestros últimos editoriales referentes al ferro-carril, dice nuestro estimado compañero *La Concordia*:

«Sóbrale á el DIARIO DE LUGO razon, para hacer las consideraciones que hemos condensado en las pocas líneas trascritas; vergüenza nos causa, que tratándose de un ferro-carril iniciado hace quince años y pagado con creces, le veamos hoy en el estado en que se hallan tanto sus obras, como la empresa constructora, y no se levante por todo el país galáico, general protesta contra semejante abuso.

Pero hemos dicho mal, el país ha protestado y protesta en masa diariamente, como lo ha manifestado por medio de la prensa; quienes no han protestado, han sido las corporaciones que debían haberlo hecho ya en primer término.

Tiene sobrada razon el DIARIO DE LUGO; y puede estar orgulloso de representar la capital de la única provincia que en masa y con las autoridades á la cabeza, han protestado contra la Empresa del ferro-carril del Noroeste.»

Los periódicos se hacen eco del rumor de que el señor ministro de Hacienda ha manifestado al de Gracia y Justicia la imperiosa necesidad que había de rebajar el sueldo á los magistrados de las Audiencias al nivel de los que disfrutaban antes de la ley orgánica del poder judicial.

Dice nuestro estimado colega *El Diario de Santiago*:

«Nos asociamos á la súplica que hacen los periódicos de la Coruña á las autoridades de la Capital para que al felicitar hoy al Rey soliciten el indulto de un infeliz soldado sentenciado á muerte por habérsela dado á un guardia civil en la creencia de que era un sugeto que pretendía robarle.

Suplicamos al Emmo. Cardenal interponga al efecto su valiosa influencia.»

Nos asociamos de todo corazón á las súplicas de nuestros compañeros todos.

Dice *El Productor Asturiano*:

«Tenemos noticia de que se ha circulado ya oficialmente á todas las dependencias del ferro-carril del Noroeste la admision de la renuncia que del cargo de Director General de la Compañía tenía presentada el Excmo. Sr. D. Eduardo Saavedra, quedando la gestion administrativa de la misma confiada á una junta compuesta del Excmo. Señor D. Laureano Figuerola, como presidente y de los vocales, Sres. Velasco y Alsina.»

La *Revista Católica* del Ferrol dice en su último número:

«La *Juventud Católica* establecida en las principales capitales, también solemnizó las pasadas fiestas ya con funciones religiosas, ya con veladas literarias en las que servían de tema á los discursos pronunciados, aquellas proposiciones católicas más combatidas por el odio racionalista. ¡Lástima grande que Galicia no tenga más Academias de esa clase que la establecida en Santiago! ¿Qué hará Coruña? ¿qué Lugo?»

Eso decimos nosotros: ¿qué hará Coruña? ¿qué Lugo?

Es preciso organizarse que se acerca la primavera.

A propósito, observamos que la *Revista* nada dice de Orense, Pontevedra y Vigo.

¿Acaso estos pueblos no son católicos?

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 23 publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Estado.—Real decreto concediendo diferentes condecoraciones.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto concediendo indulto total y parcial respectivamente, á los que se hallen sufriendo las penas que se especifican en el articulado de esta disposición.

Ministerio de la Guerra.—Real decreto declarando caballeros grandes cruces de la órden del Mérito militar á los oficiales generales que obtuvieron la de tercera clase cuando ya pertenecían á dicha gerarquía.

—Otro concediendo diferentes gracias de ascensos al ejército con motivo del régio enlace.

Ministerio de Marina.—Real decreto concediendo diferentes gracias y ascensos, con motivo del régio enlace, á los diferentes cuerpos y clases de la Armada.

Ministerio de Fomento.—Real decreto reorganizando la enseñanza agrícola.

—Otro autorizando á los rectores y demás jefes de la enseñanza pública para declarar la validez de matrícula de cursos anteriores y concederlas extraordinarias en el presente curso.

—Otro concediendo varios títulos académicos y profesionales y diplomas de honor á los alumnos más distinguidos de los establecimientos públicos de enseñanza.

Seccion de noticias.

Un telégrama de Roma, recibido el 23, dice lo siguiente:

«Monseñor Simeoni ha dirigido una circular á los representantes de la Santa Sede en el extranjero, protestando contra la proclamacion de Humberto I como rey de Italia.

La actitud de los obispos de Bolonia y Plasencia, como motivo de los funerales de Víctor Manuel, ha excitado los ánimos ocurriendo trastornos en ambas capitales. En Plasencia, las masas amotinadas han apedreado el palacio episcopal.»

Parece que entra en los propósitos del señor ministro de Hacienda crear en la administracion central y provincial secciones de estadística que vengán á depurar la riqueza del país, trayendo á la contribucion multitud de bienes inmuebles que, ó no pagan hoy los tributos, ó si los pagan, es de una manera incompleta.

Dice un despacho de Roma que despues del juramento prestado por el rey ante los Córtes, el pueblo se dirigió en grandes masas al Quirinal; que la familia real salió á uno de los balcones, acompañada de algunos príncipes extranjeros, siendo objeto de entusiastas aclamaciones, y que el príncipe heredero de Alemania cogió en sus brazos al heredero de Italia y lo cubrió de besos entre los bravos de la multitud.

A 80 asciende el número de representantes y enviados de las diversas potencias á España con motivo del régio enlace.

El embajador extraordinario de Inglaterra, conde de Rosslyn, ha traído para S. M. el Rey un preciosísimo sable, regalo del príncipe de Galles. La empuñadura está toda cubierta de turquesas, y en la hoja está escrita la dedicatoria.

Se ha dicho en un círculo muy autorizado de Madrid que el Sr. D. Manuel Alonso Martínez será uno de los agraciados con un título de Castilla con motivo de la boda del rey.

Ha sido trasladado D. Eduardo Peña Ibañez, vista primero de la aduana de Vigo, para una

de las de Navarra, á donde va de administrador.

La Nature, periódico científico inglés, empieza así un artículo sobre un instrumento, que no ha podido soñar la más loca fantasía:

«Mr. Edison entró en nuestro despacho depositando sobre la mesa un fonógrafo; y al dar vuelta á una maniqueta, el aparato nos preguntó «cómo estábamos, si nos gustaba el fonógrafo;» nos dijo que «él se hallaba muy bien,» y nos dió las «buenas noches.»

En seguida publica el dibujo del fonógrafo, y entra en una serie de reflexiones sobre este maravilloso invento, que aun se halla en sus albores, y en el que debe aun esperarse algun adelanto próximo antes de considerarlo definitivamente utilizable. Una de las palabras que más clara pronuncia es su nombre, pues dice «fonógrafo» con notable precision, comparada á lo borrosas que pronuncia otras.

Correspondencia.

MADRID 22.—Mi estimado director y amigo: los ferro-carriles han trasportado de las provincias miles de personas que invaden estas calles, preguntando al transeunte por sus respectivos domicilios. Esto principió anoche á convertirse en otra Babel.

Cientos de familias se albergan donde buenamente pueden y se aguarda que en los trenes de la noche, lleguen mayor número de forasteros.

Son vistosas y elegantes las tiendas de campaña dispuestas para las comparsas de las provincias, estendidas á todo lo largo del salon del prado. Algunos han de verse sorprendidos por catarros ó pulmonías.

Cientos de coches atraviesan sin cesar y los inespertos provincianos han de verse expuestos (tal es la confusion en las principales calles) á sufrir algun desperfecto en sus robustas humanidades, bajo las ruedas de algun vehículo.

El príncipe de Monaco, salió hoy para Aranjuez con objeto de felicitar personalmente á Su Alteza la infanta doña María de las Mercedes. Este embajador es objeto de las mayores distinciones por parte del cuerpo diplomático.

El monarca le dispensa atenciones y deferencias, hasta el punto de significar su deseo de que se sienta al lado de su augusta familia, en cuantas diversiones presencie.

El discurso del señor marqués de Barzanallana al presentarse con los senadores en Aranjuez, llamó muy justamente la atencion, por lo correcto y expresivo.

Dícese que los coches que saldrán mañana y que se encuentran dispuestos para la comitiva régia, son más que lujosos y ricos.

La casa Real dispone de algunos que han de llamar poderosamente la atencion. El que sacará el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion es precioso, de color pajizo y negro con multitud de coronas, el cual es de un efecto extraordinario.

Los aparatos de la Puerta del Sol han dado los resultados que se esperaban. La luz que arrojan los seis brazos terminados, es clarísima, y puede leerse un papel manuscrito desde cualquiera de los extremos de la Puerta del Sol.

Buena falta estaban haciendo aquellos focos, porque era mucha la oscuridad que se echaba de ver en semejantes lugares.

La prueba que se verificó y que anuncié á V. presenciaria, fué satisfactoria por más que ha venido á demostrar que las máquinas no son de las mejores.

La manifestacion industrial, llamada del regalo de boda, será dignísima y esplendente.

Cataluña con sus paños y Andalucía con sus frutas secas y vinos, competirán con Valencia y Galicia.

Los industriales gallegos sacarán también su parte de gloria en esta ocasion, porque los productos de su constante trabajo y de sus estudios concienzudos, por más que impere en las regio-

nes de la especulación, ahí la agricultura, son garantías suficientes para augurar el éxito más lisonjero.

El hipódromo es inmenso, los trabajos se realizan á toda prisa y apenas quedará terminado para el día 23.

Anoche se realizó la prueba de los aparatos del gas, combinados, en el Prado. Las miles de bombas de cristal en suaves ondulaciones, gordos tubos, sujetos á los postes de los faroles, ofrece un golpe de vista magnífico. Figura aquello una bóveda inmensa de fuego, coronada con cientos de iniciales de SS. MM.

El obelisco, construido en la plaza de Armeria, todavía sin terminarse, parece que ha de llamar la atención.

Termino esta á mi pesar, pero el correo reclama los paquetes.

Siempre de V. afectísimo,

J. LOPEZ GOMEZ.

La fuente de la puerta del Sol, eleva un chorro de agua á toda la altura de las casas del Sr. Marqués de Manzanedo,

Miscelánea.

Boletín de las familias.

Santos de hoy.—San Policarpo y Sta. Paula.

Efemérides.—(1809).—El general Lannes ataca á la inmortal Zaragoza que se defiende heroicamente.

* (925).—Muere en el monasterio de Rivas del Sil, en donde se halla su sepulcro, el obispo de Orense, S. Ausurio.

Ha sido nombrado profesor pianista de la Sociedad *Círculo de las Artes* nuestro particular amigo D. Isidoro Blanco, organista de la Catedral.

Cierto profesor que descuidaba bastante su *toilette*, hablando días pasados con un amigo, le decía:

—Mi mujer no me deja vivir. En todo se mete. Apenas me voy *acostumbrando* á una camisa me obliga á quitármela.

Cierto individuo, viendo pasar su médico, se volvió de espaldas.

—¿Por qué haces eso? le preguntó un amigo.

—Me dá vergüenza de que me vea. ¡Hace tanto tiempo que no me pongo malo!

El precio de los granos en el mercado de ayer fué el siguiente:

Trigo tremesino á 15 rs. ferrado

Centeno viejo á 69 y 70 rs. fanega.

Idem nuevo á 60 y 62 rs. id.

Maiz á 13 y 13'50 rs. ferrado.

Cebada á 8 rs. id.

Ungüento y Píldoras Holloway.—Muchas enfermedades externas que habían resistido á toda la destreza y á toda la ciencia tanto de los cirujanos como de los médicos han cedido á los remedios inventados por el Profesor Holloway. En todos los siglos ha habido hombres que abandonando las sendas generalmente seguidas y dedicándose á descubrir otras nuevas han acertado á verificarlo; y entre estos hombres figura prominentemente dicho Profesor, que despreciando los medicamentos establecidos aplicó sus Píldoras y Ungüento á las úlceras más malignas, las inflamaciones más profundas y las peores afecciones escrofulosas y las vió desvanecerse como ante una influencia mágica. Ambas preparaciones refrigeran; sanan y purifican. Ellas efectúan sus curas con proporcionar á la naturaleza debilitada lo que le falta, y se prestan un auxilio reciproco.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto sería útil no le emplean, ya sea á causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operación de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr Guyot, farmacéutico de París, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de jelatina y formar con él «cápsulas» redondas del tamaño de una Píldora ordinaria. Estas «cápsulas» se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estómago, la envoltura jelatinosa se disuelve y e-

alquitran se emulsiona y es abs-

dez. La conservación de dichas cápsulas, de tal manera, que las que en el frasco empezado conservan toda su pureza durante años enteros.

Las «cápsulas de Alquitran de Guyot» un tratamiento racional y barato, puestas en un real diario, próximamente, piensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.—6

Por los infinitos puntos que se ha extendido el Licor del Polo oímos quejarse á los dentistas de la escasez de operaciones; lo cual con excelencia y elocuentemente demuestra la eficacia de tan superior dentrífico español. Los cientos de frascos de Licor del Polo que Orive vende diariamente, hablan muy alto en pro del sentido práctico de nuestra época, que camina por la higiene hácia la perfección; y si bien es cierto que deploramos la disminución de trabajo en profesores tan respetables como los dentistas, lo celebramos muy mucho por la humanidad; el bien general es siempre antepuesto al particular, prescindiendo de que en ello está interesada la salud pública.

Por el derrotero que el Licor del Polo está trazando, estamos avocados en muy próximo día y en absoluto áulas dar la higiene de la boca y á ver para siempre cerrados los gabinetes de los dentistas.—2

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 25 10' n.—Recibido á las 11'5 n.

Las comparsas de provincias, las corridas de toros y las funciones teatrales estuvieron animadísimas. Probablemente se suspenderán las corridas de caballos á causa del viento.

Se ha ordenado que las tropas inglesas desembarquen cerca de Galipoli.

Imp. del DIARIO, Armañá 2.

nuestra ingrata compañía, en clase de amigo, estos brazos honrados y una alma generosa se abren para V.

Andrés no podía expresarse mejor.

Leon respondió:

—No me era dado esperar otra cosa de V. mi más honrado amigo.

—Pues entonces no se hable más del asunto, dijo Andrés; pero, no obstante, debe V. conocer que esta señora y esta señorita de quien ya V. estará informado por Miguel, viven en nuestra compañía y habrán de vivir para que obtengan el único consuelo de que sus lágrimas sean enjugadas por todos nosotros.

—Esta señorita es la joven predestinada para unirse á Miguel.

—Pues señor, repuso Leon, nunca más honrado que en este instante. ¡Oh! Y es encantadora, la belleza de esas facciones angelicales, bien claros indicios me demuestran que ha de hacerle feliz.

—Tal creemos, contestó Pilar, que hasta este momento no había aventurado palabra alguna desde la presentación con Leon. Mi hija, caballero, aunque pequeña de inmodestia, es un ángel.

—Sí, sí, afirmó Andrés, la señorita Sofia todo se lo merece.

—Gracias, mi querido protector.

—No, aquí no pueden admitirse esas gracias, cuando es justicia estricta la que predomina. Pues señor, y volviendo á nuestro tema, añadió Leon;

El hijo de Andrés, desde su regreso del servicio, había aprendido lo que su oscura educación le negaba; viendo, observando y queriendo ser útil, supo á la perfección un oficio; después de hombre, adquirió el indispensable trato social, en cuyos actos más solemnes no desperdiciaba un solo detalle de la *ceremonia puesta en juego para alcanzar simpatías*; supo escribir, leer de corrido y estudió por Galdo lo que no comprendía y se hizo con furor aficionado á las representaciones dramáticas. Conocía todo el teatro antiguo que apreciaba, conociendo las bellezas que encierra; sabía de memoria medio libreto del drama de Zorrilla, *D. Juan Tenorio*; recitaba un millón de versos de otras tantas obras del mismo género de aquella, y tarareaba el miserere de *El Trovador* y una tercera parte de la gran sinfonia de *Guillermo Tell*; por manera que Miguel en lo concerniente á su educación progresaba, y estos deseos le hacían esclavo, porque al conocer á los infinitos que le superaban en todo, tenía que obedecer y afirmar, por más que su contrincante disparatase siendo atrevido, ó realmente adujese argumentos científicos que no admitiesen controversia con él.

Tocó su turno á Sofia, y Miguel después de inclinarse ante ella, dijo:

—Mi querida Sofia, tengo sumo gusto en presentarte á este caballero amigo mío, y de quien te hablé, para que desde este momento le cuentes en el número de los tuyos más distinguidos.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA MEJOR MÁQUINA PARA COSER ES

LA LEGÍTIMA

Cuidado con las falsificaciones.—En todas sucursales de la Compañía se encuentra siempre un buen surtido de agujas, sedas, algodones y piezas para toda clase de costura.

SINGER

Para condiciones de VENTA A PLAZOS, pedir catálogos ilustrados, con lista de precios á las sucursales de la COMPAÑIA FABRIL «SINGER» en Galicia:—LUGO, Plaza Mayor, 9.—Real 18, CORUÑA.—Paz, 30, ORENSE.—VIGO, Príncipe, 26.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE

movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 12, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposición de Lugo en 1867, en la de Valladolid en 1871, en la Universal de Viena en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876 y en la de Leon en 1876

Habiendo sido premiados estos chocolates en todas las exposiciones donde se han presentado, y que eran generalmente aceptados, hasta el punto de no poder los fabricantes complimentar los numerosos pedidos que se les hacían, se han visto obligados á ensanchar en grande escala la fabricación de este artículo, que hoy puede considerarse como de primera necesidad, montando al efecto máquinas de vapor, según los últimos adelantos. Debido á esto, no solo han conseguido que su elaboración sea la más perfecta que hasta ahora se ha conocido, sino que se elevase su fabricación y venta á más de MIL LIBRAS POR DIA. Esta es la prueba más evidente de que los chocolates de Francisco Fernandez y hermano son inmejorables y que satisfacen por completo los deseos del consumidor.

Precios de 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. libra, con canela y sin ella. Con vainilla á 10, 12 y 14 rs.—Atemperante á 10, 12 y 14 rs. libra.

Hay además un abundante surtido de thés y cafés que se expenden al precio de fábrica.

En diferentes puntos de la provincia y fuera de ella, también se expenden los chocolates procedentes de esta fábrica.

A los Ayuntamientos.

En el establecimiento donde se imprime este DIARIO se hallan á la venta además de varias impresiones para las Secretarías de Ayuntamiento, la modelación necesaria

para la formación de las cuentas municipales, y los libros correspondientes para la Intervención y Depositaria, así como los presupuestos y relaciones de gastos é ingresos que acompañan á los mismos; estados comparativos y liquidaciones generales.

ANUNCIO.

A voluntad de su dueño se vende una dehesa sita en la parroquia de San Pedro de Lábio, denominada Mosqueiro, la que lleva en sembradura tres fanegas de centeno poco más ó menos. El que desee su adquisición puede pasar al barrio de San Roque núm. 52, Lugo.

HORTICULTOR.

El Sr. Ture, horticultor de Lyon (Francia), tiene el honor de manifestar á los señores aficionados á la horticultura, que acaba de llegar á esta ciudad con un surtido completo de plantas raras y exóticas; una gran colección de cebollas de flor de Holanda, jacintos de primera clase, tulipanes modernos, coronaimperial, amarilis de gran flor, renoncúlos, anemona, etc., etc. Además un gran surtido de árboles frutales modernos que producen frutas de tamaño monstruoso, y de primera clase. Todo se despachará á precios módicos. Su tienda calle de la Reina, núm. 20.

NOTA.—Solo permanecerá en esta ciudad algunos días.

Se arrienda el primer piso de la casa núm. 17 en el Campo del Castillo.

En la misma calle núm. 18, darán razon. 1—15

TISIS.

CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.

Remedio científico descubierto en los Estados-Unidos.

Infalible contra LA TISIS, LA IMPOTENCIA Y EL RAQUITISMO.

Cura en pocos días toda clase de toses y es el mejor regularizador del sistema nervioso que se conoce.

Precio 40 rs. paquete.

Depósito en Lugo: Farmacia de D. Enrique Rodriguez Cortés.

Depósito central: Gonzalez y C. Pez, 19 3.º Madrid, á donde se dirigirán los pedidos.

ASMA, REUMA, TISIS.

Más de 2 000 enfermos curados de estas terribles afecciones con el Zumo graso-eterizado de Eucaliptus del Licenciado Cabello, garantizan la eficacia de su uso. Véndese en Lugo, farmacia del Sr. Rodriguez: Coruña, Bescansa; Orense, Romasanta; Ferrol, Galan; Vigo, Fernandez Varela. Depósito Central: Madrid, Meson de Paredes, 9, principal. 1-s.

El antiguo y acreditado

Comercio de Miguel L. Gayoso establecido en la calle de Batitales núm. 13, se trasladó á la casa esquina núm. 9, de la calle de la Reina y plaza de Santo Domingo. Agregado al mismo se halla un depósito de géneros coloniales y del reino.

— 242 —

—Caballero..... objetó Sofia, mirando primero á su madre y despues á Leon; mucho me complace la lisonjera acogida que V. dispensa á mi buen amigo Miguel, y crea V. que desde este instante me haré digna á todos sus favores y deferencias para con nosotras.

—Señorita, observo que á mi se me trata con demasiada etiqueta, y como buen soldado no puedo menos que llamar á la franqueza y á la confianza. Pero ante todo, y contestando cortesía por la de Vds. (todas para mí tan satisfactorias) debo principiar dando gracias por su buena amistad de la que también me haré digno en todos los actos.

Despues de esta contestacion prosiguió el bandido.

—Señores, me llamo D. Leon de Salvatierra, y soy de la Alcarria; cuento ya con edad bastante para cargar la conciencia; tengo un capital más que regular, que pienso legar á mi querido amigo Miguel; por manera que mi compañía no es que digamos sospechosa. No se me desconoce que quiero que el pinar brote grosella, en fin, el que Vds. á primera vista me demuestren un cariño que no existe; pero fío en el tiempo y este ha de venir á demostrarme el sentimiento cariñoso que apetezco de todos Vds.

Los músicos volvieron á ocupar sus asientos y principieron en aquel momento á tocar una cosa que se asemejaba á un shotis.

Sofia y Miguel no bailaron aquella pieza.

— 243 —

Leon se sentó inmediato á la hija de Pilar.

Andrés contestó á Leon:

—Caballero, mi hijo nos impuso de todos los proyectos que V. ha concebido para labrar su felicidad; pero yo como padre, hasta excesivo en toda la extension que tal palabra representa, no puedo menos de hacer algunas observaciones que V. apreciará en lo que puedan valer y significar.

Pilar y Sofia, estudiaban en las facciones del traidor Leon, algún movimiento que correspondiese á la duda que abrigaban respecto al espontáneo desprendimiento de aquel hombre desconocido.

—Diga V., amigo mio, contestó el raptor al padre del artista.

—Primeramente, la donacion que V. trata de legar á mi hijo es superior á toda recompensa que pueda esperar de nosotros, por cuanto siendo pobres como somos no hallaría aquí otra cosa que una veneracion mientras V. viva, y un agradecimiento perpétuo y una memoria inquebrantable despues de muerto, demostraciones insignificantes ó inapreciables por la mayoría de los hombres. En segundo lugar, nosotros no estamos en el caso apesar de nuestra pobreza, de aceptar quizá una conmiseracion que no inspiramos, toda vez que mi Miguel posee un oficio que aunque no muy lucrativo que se diga, no por eso deja de proporcionar lo indispensable para poder vivir; ahora si V. se resigna con nuestra veneracion, agradecimiento y eterno recuerdo si le sobrevivimos, aceptando